
INDICAÇÃO Nº 001/2012

Indica o nome de Octacilio Custodio Pereira, 
para  nominar  logradouro  ou  próprio  público 
municipal.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA  ao  Prefeito  Municipal  a  sugestão  do  nome  de  Octacilio 
Custodio Pereira, para nominar próprio ou logradouro público municipal.

O  Senhor  Octacilio  Custodio  Pereira,  residiu  por  muitos  anos  no 
Jardim Gisela e nunca mediu esforços para ajudar a comunidade, tendo trabalhado 
ativamente na Associação dos Moradores e Amigos do Jardim Gisela e Igreja Santa 
Terezinha. Casado com Maria de Lurdes Amâncio Pereira, tiveram três filhos.

Homem simples de família humilde, trabalhou durante a maior parte 
da sua vida na agricultura, tendo sido um cidadão comprometido com a comunidade, 
um  exemplo  de  pai,  esposo,  avô  e  amigo.  Seus  ensinamentos  e  dedicação 
contribuíram em muito com o desenvolvimento do nosso Município.

Octacilio Custodio Pereira faleceu no dia 10 de janeiro de 2012, aos 
73 anos, sendo que os motivos acima mencionados justificam o reconhecimento por 
parte  deste  Legislativo,  portanto,  nada  mais  justo  do  que  nominar  um próprio  ou 
logradouro público municipal.

SALA DAS SESSÕES, em 6 de fevereiro de 2012

EUDES DALLAGNOL



INDICAÇÃO Nº 002/2012

Instalação  de  lombada,  com  elevação  em 
paver,  na Rua Princesa  Isabel, em frente ao 
Colégio Estadual Jardim Gisela.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal a realização de estudos de viabilidade 
para a instalação de lombada, com elevação em paver, em frente ao Colégio Estadual 
Jardim Gisela.

A quantidade de veículos e a alta velocidade desenvolvida nesta rua 
tem causado insegurança aos pais, alunos e pedestres que por ela transitam, diante do 
que, a instalação de obstáculo proporcionaria mais segurança aos moradores.

SALA DAS SESSÕES, em 6 de fevereiro de 2012

EUDES DALLAGNOL          ROGÉRIO MASSING



INDICAÇÃO Nº 003/2012

Estudos de viabilidade para remodelação 
da iluminação da Rua Santos Dumont em 
toda a sua extensão.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao  Prefeito  Municipal,  estudos  de  viabilidade  para  a 
remodelação da iluminação da Rua Santos Dumont em toda a sua extensão. 

Vale  ressaltar  que,  quase  a  totalidade  das  ruas  de  nossa 
cidade  já  foram  remodeladas,  tendo  como  resultado  a  transformação 
surpreendente e positiva do paisagismo. 

Considerada  umas  das  principais  ruas  da  nossa  cidade,  com 
expressivo  número  de  comércios  e  empresas  instaladas,  e  com  acesso  a 
diversos  locais,  existe  a  necessidade  de  serem  efetuadas  melhorias  na 
iluminação.

SALA DAS SESSÕES, em 06 de fevereiro de 2012

                                                                                                ROGÉRIO MASSING 



INDICAÇÃO Nº 004/2012

Colocação  de  placas  indicativas  com 
nomenclatura  das  ruas  no  Loteamento 
das Orquídeas.

SENHOR PRESIDENTE:

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais:

INDICA ao Prefeito Municipal a colocação de placas indicativas 
com a  nomenclatura das ruas no Loteamento das Orquídeas.

Os  moradores  do  loteamento  estão  aguardando  por  parte  da 
Administração Pública, a colocação de placas com a nomenclatura específica 
das ruas,  providência  esta  que tem por  intuito  facilitar  a  utilização das vias 
urbanas  e  a  localização  das  residencias,  bem com,  o  trabalho  não  só  dos 
carteiros, mas dos entregadores de mercadorias e quaisquer identificações que 
se façam necessárias.  

Assim,  pede-se que sejam instaladas as placas indicativas 
com a nomenclatura de todas as ruas deste loteamento, em local visível, o que 
certamente  trará  grandes  benefícios  não  só  aos  moradores  do  bairro,  mas 
também,  aos  demais munícipes e visitantes. 

SALA DA SESSÕES, em 6 de fevereiro de 2012

ADRIANO REMONTI



INDICAÇÃO Nº 005/2012

Indica o nome de Wilma Hoffmann Berndt, 
para nominar via pública deste Município.

SENHOR PRESIDENTE:

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais:

INDICA  ao  Prefeito  Municipal  a  sugestão  do  nome  de  Wilma 
Hoffmann Berndt,  para nominar a via pública localizada conforme mapa anexo, em 
razão de ter sido pioneira em nosso Município e residente por vários anos naquela via 
urbana.

A pioneira  Wilma Hoffmann  Berndt  chegou  a  Toledo  em julho  de 
1950  e  juntamente  com  seu  marido,  Reinaldo  Berndt,  foram  desbravadores  da 
localidade de Três Bocas. Depois, já viúva, passou a residir na Chácara, ainda hoje,  
de propriedade de seus familiares, na região próxima ao Parque do Povo Luiz Cláudio 
Hoffmann.

Ocorre que, referida Chácara encontra-se em via pública ainda sem 
nome e tal fato tem causado inúmeros transtornos aos seus moradores. Encontra-se 
localizada entre as Ruas 13 de Abril e Suburbana, não se podendo indicar o endereço 
para  todos  os  serviços  que  demandam  a  localização,  como  por  exemplo, 
correspondências ou mesmo uma simples entrega de gás.

A homenagem à pioneira falecida há quatro anos justifica-se pelos 
relevantes serviços que  prestou ao desenvolvimento desta terra, e ainda pelo fato de 
ter residido por tantos anos no local.  

Por fim, segue anexo, cópia de mapa da localização da mencionada 
via pública. 

SALA DAS SESSÕES, em 6 de fevereiro de 2012

         ADELAR HOLSBACH 



INDICAÇÃO Nº 006/2011

Colocação  de  lombada  ou  redutor  de 
velocidade, com elevação em  paver, na 
Rua Mário Lenz no Loteamento Fachini.

SENHOR PRESIDENTE:

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais:

INDICA ao Prefeito Municipal para que determine à secretaria 
competente a colocação de lombada ou redutor de velocidade, com elevação 
em  paver,  na  Rua  Mário  Lenz,  imediações  do  Centro  Comunitário  e  Social 
Dorcas, proximidades do nº 351, no Loteamento Fachini. 

Nesta  via,  que  é  de  movimento  intenso  de  pedestres, 
crianças  em  sua  grande  maioria,  já  foram  registrados  vários  acidentes  e 
atropelamentos.  Por isso, é de extrema importância que esse benefício seja 
concedido à aquela comunidade afim de evitar dissabores e maiores desastres. 

Por  fim,  sabedores  que  existem  abusos  em  todas  as 
comunidades, no local indicado os limites são constantemente negligenciados.

SALA DAS SESSÕES, em 6 de janeiro de 2012

ADELAR HOLSBACH       ROGÉRIO MASSING 



      INDICAÇÃO Nº 007/2012

Implantação de superposte, cerca nas laterais da 
mata  da  Sanga  Panambi  e  continuidade  da 
ciclovia compartilhada até a Rua Carlos Barbosa.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal a implantação de superposte, cerca 
nas laterais da mata da Sanga Panambi e continuidade da ciclovia compartilhada até a 
Rua Carlos Barbosa. 

A inauguração da Praça Etelvina Covatti  Rottava, na Rua Mané 
Garrincha, na Vila Industrial, no último dia 24 de janeiro, foi uma grande conquista para 
os moradores daquela região, contudo, a reclamação procede em relação à pouca 
iluminação no local à noite, sendo insuficiente para que as pessoas sintam-se seguras 
na utilização de tão importante ponto de encontro e lazer.

Da  mesma forma,  a  reivindicação  de  implantação  de  cerca  ao 
longo da mata da Sanga Panambi, no Parque Linear, inaugurado na mesma ocasião, 
pois as atividades de caminhada ou exercícios com bicicletas,  objetivo primeiro da 
melhoria,  estão  prejudicados  uma  vez  que  não  existe  cerca  de  proteção  e  os 
moradores reclamam insegurança na utilização do Parque.

Por fim, o Parque Linear Sanga Panambi estende-se do Horto na 
Avenida Parigot de Souza até a Rua Daltro Filho, na Vila Industrial, necessitando ser 
implantada até a Rua Carlos Barbosa, para cumprir sua finalidade de valorização à 
qualidade de vida e ao meio ambiente daquela área urbana.

Um investimento que complementa a maior utilização do local e a 
sua extensão compatível com a proposta contemplada no próprio nome: Parque Linear 
Sanga Panambi.

SALA DAS SESSÕES, em 6 de fevereiro 2012

ADELAR HOLSBACH 



INDICAÇÃO Nº 008/2012

Implantação de postes, com braços e luminárias 
na Rua dos Pioneiros, 746, na Vila Pioneiro, em 
frente a Primeira Igreja Batista em Toledo.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal a realização de estudos de viabilidade 
visando a implantação de postes, com braços e luminárias, na Rua dos Pioneiros, 746, 
na Vila Pioneiro, em frente a Primeira Igreja Batista em Toledo. 

É de fundamental importância a instalação destes postes para haver 
maior claridade no local, proporcionando maior segurança para os frequentadores da 
igreja e moradores daquela localidade.

SALA DAS SESSÓES, em 6 de fevereiro de 2012.

JOÃO MARTINS



INDICAÇÃO Nº 009/2012

Ampliação  da  ciclovia  do  Prolongamento  da 
Avenida Rio Pardo, no Distrito de Vila Nova.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal a realização de estudos de viabilidade 
para ampliação da ciclovia do prolongamento da Avenida Rio Pardo, no Distrito de 
Vila Nova.

Atualmente a ciclovia em questão, estende-se até o Clube Grêmio 
do Distrito de Vila Nova, fazendo a ligação da zona central do Distrito com os bairros 
e mencionado clube.

Entretanto,  diante  da  implantação  do  Parque  Industrial  Olinto 
Lorenzoni, faz-se necessária a ampliação da ciclovia, já que o trânsito de ciclistas até 
aquele  local  vem  aumentando  significativamente  com  a  instalação  das  novas 
indústrias.

Assim,  a  fim  de  proporcionar  maior  segurança  e  conforto  aos 
trabalhadores da área industrial, é que reitera-se a Indicação n°167/2011, solicitando 
novamente a ampliação da ciclovia até o Parque Industrial referido. 

SALA DAS SESSÕES, em 6 de fevereiro de 2012.

RENATO REIMANN



INDICAÇÃO Nº 010/2012

Pavimentação da Rua Livramento, e parte da 
Rua Antônio Prado, no Distrito de Vila Nova.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal a realização de pavimentação da Rua 
Livramento  e  parte  da Rua Antônio  Prado,  ambas localizadas no Distrito  de  Vila 
Nova.

O Distrito de Vila Nova possui, aproximadamente, 90% de suas vias 
urbanas  pavimentadas,  no  entanto,  os  moradores  da  Rua  Livramento  continuam 
aguardando a implantação dessa antiga reivindicação.

A  pavimentação  faz-se  necessária  também,  em  parte  da  Rua 
Antônio Prado (no trecho de ligação do centro do Distrito com o Jardim Kennedy), 
cujo local é muito utilizado pelos moradores. 

Ademais,  informa-se  que  a  população  constantemente  vem 
cobrando a realização das referidas obras, razão pela qual, mais uma vez, reitera-se 
as diversas indicações já apresentadas com relação ao aludido.

Portanto,  espera-se  que  as  obras  sejam iniciadas  o  mais  breve 
possível, a fim de afastar em definitivo toda a insatisfação dos moradores, em razão 
dos transtornos decorrentes da falta da pavimentação ora solicitada.

SALA DAS SESSÕES, em 6 de fevereiro de 2012.

RENATO REIMANN



INDICAÇÃO Nº 011/2012

Implantação  de  Centro  de  Múltiplo  Uso 
no Distrito de Vila Nova.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal a implantação de um Centro de 
Múltiplo Uso no Distrito de Vila Nova.

O crescimento do Distrito de Vila Nova, em especial da região 
leste do Distrito,  faz surgir  a necessidade da implantação de um centro de 
múltiplo uso, para ser utilizado pelos moradores da região em ocasiões como 
cursos,  palestras,  funerais,  reuniões,  encontros  da  pastoral  e  pequenos 
eventos recreativos e festivos.

Nesse sentido, salienta-se que a região leste do Distrito seria o 
local mais adequado para receber as obras, já que nesse local o investimento 
contemplará  um  grande  número  de  pessoas,  vez  que  todos  os  projetos 
habitacionais  foram  implantados  nas  imediações,  tudo  nos  termos  já 
apresentados nas Indicações n°491/2009 e 351/2011.

Por estas razões, justifica-se a renovação do presente pedido, 
motivo pelo qual se espera que seja implantando o Centro de Múltiplo Uso, 
atendendo  os  anseios  dos  moradores  do  Distrito  e  reconhecendo  a 
importância do povo de Vila Nova.

SALA DAS SESSÕES, em 6 de fevereiro de 2012.

        RENATO REIMANN



INDICAÇÃO Nº 012/2012

Instalação  de  fonte  de  água  potável  no 
Parque Ecológico Diva Paim Barth.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Executivo municipal  a  instalação  de uma fonte  de 
água potável no Parque Ecológico Diva Paim Barth.
 

Os  frequentadores  que  utilizam  o  espaço,  tanto  para  prática 
esportiva  como para um momento  de  lazer,  tem reclamado da  falta  de água 
potável no local, necessidade esta que aumenta com a chegada do verão. 

Leva-se  em  conta  também,  o  fato  de  ali  acontecerem  muitos 
eventos municipais, com a presença de considerável público.

SALA DAS SESSÕES, em 6 de fevereiro de 2012

ADEMAR DORFSCHMIDT



INDICAÇÃO Nº 013/2012

Colocação de cobertura e assento em ponto de 
ônibus do transporte coletivo urbano,  na Rua 
Mate Laranjeiras, Jardim Pinheirinho. 

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Chefe do Poder Executivo,  colocação de 
cobertura e assento em ponto de ônibus do transporte coletivo urbano, nos 
moldes do que já existe em frente a Câmara de Vereadores deste Município, 
na Rua Mate Laranjeiras, Jardim Pinheirinho, defronte ao Cemitério Jardim da 
Saudade. 

Muitas pessoas que ali residem, embarcam e desembarcam 
dos ônibus em dias de chuva, dentre elas muitas mulheres, crianças e idosos 
que necessitam de transporte, e para que não sofram com o desconforto das 
intempéries, é de fundamental importância a implantação desta cobertura bem 
como o devido assento para proporcionar maior comodidade à nossa gente.

SALAS DAS SESSÕES, em 6 de fevereiro de 2012

LEOCLIDES BISOGNIN



INDICAÇÃO N° 014/2012

Estudo de viabilidade para ampliação de horários do 
transporte coletivo urbano

SENHOR PRESIDENTE:

Os Vereadores que esta subscrevem, nos termos regimentais:

INDICAM ao Chefe do Poder Executivo que determine estudo de 
viabilidade para ampliação de horários do transporte coletivo urbano do centro para 
os Bairros Jardim Bressan e César Park.

Esta  reivindicação  é  uma  demanda  da  comunidade  a  qual  já 
protocolizou junto ao Poder Executivo sob o nº 44523, datado de 15 de dezembro de 
2011, cópia em anexo. Ainda, ressaltamos o abaixo-assinado em apenso, e frisamos 
a necessidade premente desta ação ser concretizada.

SALA DAS SESSÕES, em 6 de fevereiro de 2012

LEOCLIDES BISOGNIN         ADEMAR DORFSCHMIDT



INDICAÇÃO N° 015/2012

Instalação de placas com itinerário das linhas, 
horários, percursos e demais informações em 
todos os pontos de ônibus do Município.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal que determine ao órgão responsável a 
instalação  de  placas  com  itinerário  das  linhas,  horários,  percursos  e  demais 
informações em todos os pontos de ônibus do Município. 

 O objetivo é o de facilitar a identificação pelos usuários, que muitas 
vezes têm dificuldade em obter informações sobre o transporte público da cidade, 
tais como, itinerários das linhas, indicação dos horários e paradas dos ônibus. 

Trata-se de uma medida simples, mas que trará grandes benefícios 
para os usuários do transporte coletivo. Importante ressaltar, que a cidade está em 
constante crescimento, com expansão de bairros e criação de novos loteamentos, 
além  de  receber  inúmeros  visitantes,  o  que,  com  certeza,  proporcionará   maior 
qualidade no transporte público urbano. 

SALA DAS SESSÕES, em 9 de fevereiro de 2012.

ROGÉRIO MASSING



INDICAÇÃO Nº 016/2012

Construção de academia da terceira idade 
e parque infantil no Loteamento Genari. 

SENHOR PRESIDENTE,

Os Vereadores que esta subscrevem, nos termos regimentais,

INDICAM ao Prefeito Municipal a construção de academia da 
terceira idade e parque infantil no Loteamento Genari, mais precisamente na 
Rua Luiz Genari,  local  em que a Prefeitura já possui  um terreno,  segundo 
informações  de  moradores  da  região.  Mencionado  lote  está  situado  nas 
proximidades da Associação dos Funcionários da empresa Belotto Madeiras. 

Além  de  beneficiar  os  moradores  daquela  localidade,  a 
academia  da  terceira  idade  e  o  parque  infantil,  também  beneficiarão 
moradores do Bairro Alta Floresta e parte do Jardim Porto Alegre. Importante 
lembrar que,  há tempos aquela comunidade vem solicitando esse benefício, 
que  será  uma  importante  opção  de  lazer  para  as  crianças,  bem  como, 
contribuirá com a saúde e qualidade de vida da comunidade.    

SALA DE SESSÕES, em 9 de fevereiro de 2012.

ROGÉRIO MASSING                   EUDES DALLAGNOL



INDICAÇÃO Nº 017/2012

Instalação de academia da terceira idade, 
na  Praça  do  Relógio,  no  Loteamento 
Pasqualli, no Jardim Gisela.

SENHOR PRESIDENTE:

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais:

INDICA  ao  Prefeito  Municipal  estudos  para  instalação  de 
academia da terceira idade, na Praça do Relógio no Loteamento Pasqualli, no Jardim 
Gisela.

Importante ressaltar que, com o crescimento do bairro existe uma 
grande  quantidade  de  moradores  com  idade  avançada  e  que  necessitam  de 
atividades físicas, visto que proporcionam mais saúde, qualidade de vida, bem estar 
e um bom condicionamento físico.

Assim, considerando os benefícios e o grande número de pessoas 
que poderão usufruir dessa melhoria, se conclui que tal reivindicação é perfeitamente 
viável e possível de ser realizada.

Por  fim,  é  de  se  destacar  também,  que  o  investimento  com a 
melhoria  ora  solicitada  é  extremamente  pequeno  frente  aos  benefícios  que 
proporcionarão a todos os usuários. 

 
SALA DAS SESSÕES, em 9 de fevereiro  de 2012.

            EUDES DALLAGNOL



INDICAÇÃO Nº 018/2012

Construção de posto de saúde ao lado do 
Centro  Municipal  de  Educação  Infantil 
Dalva Weinert Nogueira, no Jardim Gisela.

SENHOR PRESIDENTE,

Os Vereadores que este subscrevem, nos termos regimentais,

INDICAM ao Executivo municipal a realização de estudos para 
construção  de  posto  de  saúde  ao  lado  do  Centro  Municipal  de  Educação 
Infantil Dalva Weinert Nogueira, no Jardim Gisela.

A implantação de posto de saúde no Jardim Gisela, atenderá 
também os  moradores  do  Jardim Anápolis  e  toda aquela  região,  evitando, 
desta forma, que os moradores se desloquem para outros postos de saúde. 
Assim  sendo,  a  implantação  deste  resultará  em  grandes  benefícios  aos 
moradores. 

SALA DAS SESSÕES, em 9 de fevereiro de 2012.

EUDES DALLAGNOL                                                            ROGERIO MASSING

 



INDICAÇÃO Nº 019/2012

Substituição dos semáforos da Rua Santos Dumont por 
semáforos com temporizadores digitais.

SENHOR PRESIDENTE, 

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal para determine a Secretaria competente da Municipalidade, 
que seja implantado na Rua Santos Dumont, um novo sistema de semáforos sincronizados, 
denominados de semáforos com temporizadores digitais.

A Rua Santos Dumont é uma das artérias mais importantes no escoamento 
do tráfego na cidade de Toledo, mas a falta de sincronia entre os semáforos tem causado 
gasto maior de tempo, de combustível e de problemas mecânicos.

Reiteramos  a  sugestão  do  modelo  implantado  na  cidade  de 
Pindamonhangaba, no Estado de São Paulo, que recebeu aprovação total da população, 
pois melhorou consideravelmente o fluxo dos veículos.

Já na vizinha cidade de Cascavel, está avançada a discussão e os estudos 
da Cettrans (Companhia de Engenharia de Transporte e Trânsito) para a implantação de um 
sistema inteligente de sincronização dos semáforos.

O investimento se justifica porque o prejuízo maior no “anda e para” dos 
carros diminui em cerca de 40% (quarenta por cento) a durabilidade de embreagens e freios, 
além do aumento do uso de combustível e desgaste de pneus.

Vale  ressaltar  que  a  modernização  é  um  instrumento  que  acelera  a 
conquista de benefícios aos munícipes pagadores de seus impostos, por isso,  esperamos 
que seja acatada pelo Poder Público municipal. 

 
SALA DAS SESSÕES, em 9 de fevereiro de 2012.

  
ADELAR  HOLSBACH



INDICAÇÃO Nº 020/2012

Criação da “Patrulha do Meio Ambiente”.

SENHOR PRESIDENTE:

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais:

INDICA ao Executivo municipal, para que determine a Secretaria do 
Meio Ambiente a criação e regulamentação da “Patrulha do Meio Ambiente”.

O Município de Toledo vem se esforçando ao longo dos últimos anos 
no combate à poluição ambiental e, consequentemente, na melhoria da qualidade de 
vida  dos toledanos.  Entretanto,  não existe  um “patrulhamento”  ostensivo,  voltado 
exclusivamente ao problema da degradação, seja no desrespeito à fauna e a flora, 
seja no despejo diário de lixo, por isso torna-se difícil educar e advertir os cidadãos 
que não respeitam o meio ambiente.

Sugerimos iniciar a “Patrulha do Meio Ambiente” com um automóvel, 
de  preferência  uma  caminhonete,  e  dois  guardas  municipais.  O  patrulhamento 
abrangerá todo o Município, visando não apenas as ruas e terrenos baldios, mas 
também, as áreas de preservação e as estradas.

Sugerimos  também,  aos  cidadãos  que,  pegos  em  flagrante, 
estiverem poluindo ou agredindo o meio ambiente, a obrigatoriedade de assistirem 
palestras educativas. Se reincidentes, a aplicação de multa, que poderá ser revertida 
em prestação de serviços à comunidade, de preferência relacionados à preservação 
do meio ambiente.

SALA DAS SESSÕES, em 9 de fevereiro de 2012.

ADELAR HOLSBACH



INDICAÇÃO N° 021/2012

Limpeza de “bocas de lobo”  na Rua 
Protásio Alves, no Jardim Gisela.

SENHOR PRESIDENTE: 

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais: 

INDICA ao Chefe do Poder Executivo que determine ao órgão 
competente que seja realizada limpeza de “bocas de lobo”  na Rua Protásio 
Alves,  nas proximidades da Associação de Pais e Amigos de Deficientes 
Auditivos - APADA , Jardim Gisela.

Nesta rua,  algumas “bocas de lobo”  encontram-se obstruídas, 
causando transtorno à população. A respectiva reivindicação é de fundamental 
importância e de caráter de urgência,  pois há algum tempo, em virtude de 
chuvas intensas, causaram alagamentos.

SALA DAS SESSÕES, em 9 de fevereiro de 2012. 

LEOCLIDES BISOGNIN 



INDICAÇÃO N° 022/2012

Realização de operação “tapa-buracos”,  na 
Avenida Nossa Senhora de Fátima,  entre as 
Avenidas José João Muraro e Parigot de 
Souza, no Jardim Porto Alegre.

SENHOR PRESIDENTE: 

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais: 

INDICA ao Chefe do Poder Executivo realização de operação “tapa-
buracos”,  na Avenida Nossa Senhora de Fátima,  entre as Avenidas José João 
Muraro e Parigot de Souza, no Jardim Porto Alegre.

Na Avenida Nossa Senhora de Fátima o comércio é significativo e o 
tráfego de veículos  é intenso,  pois referida avenida faz ligação entre as duas 
importantes  avenidas do Jardim Porto Alegre,  sendo necessária a realização da 
operação “tapa buracos” para maior conforto e segurança da população. 

SALA DAS SESSÕES, em  9 de fevereiro de 2012.

LEOCLIDES BISOGNIN



INDICAÇÃO Nº 023/2012

Implantação  de  sistema  de  marmita  nos 
Restaurantes  Populares  para  munícipes 
carentes que se encontram acamados. 

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito municipal a implantação de um sistema 
de marmita que atenda a população carente que por motivo de doença não 
tem condições de se locomover até uma unidade do Restaurante Popular.

Muitas pessoas do nosso Município encontram-se acamadas, 
e é necessário que o uso e os beneficiados dos nossos restaurantes populares 
sigam uma isonomia. 

Da mesma forma as pessoas que encontram-se debilitadas 
merecem esta opção de poderem se alimentar de forma acessível e saudável, 
o que justifica a presente proposição.

SALA DAS SESSÕES, em 9 de fevereiro de 2012.

ADEMAR DORFSCHIMDT



INDICAÇÃO Nº 024/2012

Readequação do acesso às calçadas e colocação 
dos  símbolos  internacionais  de  acesso  para 
cadeirantes e portadores de mobilidade reduzida, 
no Parque Ecológico Diva Paim Barth.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA  ao  Executivo  municipal  a  readequação  do  acesso  às 
calçadas  e  a  colocação dos  símbolos  internacionais  de  acesso  para  cadeirantes 
portadores  de  mobilidade  reduzida,  com  a  maior  brevidade  possível,  no  Parque 
Ecológico Diva Paim Barth.

Considerando  que  a  região  conta  com  poucos  acessos  aos 
cadeirantes, surge a preocupação de que se faça valer o direito constitucional de ir e 
vir aos cidadãos com alguma dificuldade de locomoção.

Conclui-se  que,   um bom e  eficiente  acesso  garante  não  só  a 
comodidade dos cadeirantes, idosos e demais usuários, como também, possibilitará 
maior participação dos mesmo nos eventos ali realizados.

SALA DAS SESSÕES, em 9 de fevereiro de 2012.

ADEMAR DORFSCHIMDT



INDICAÇÃO Nº 025/2012

Implantação de pavimentação asfáltica no 
final da Rua General Canrobert Pereira da 
Costa, após a Rua Marechal Floriano.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal, a realização de estudos visando à 
implantação de pavimentação asfáltica no final da Rua General Canrobert Pereira da 
Costa, após a Rua Marechal Floriano.

A pedido dos moradores daquele local, encaminha-se o presente 
pedido,  para  que  sejam adotadas  as  medidas  necessárias  a  fim  de  implantar  a 
pavimentação asfáltica no local.

Considerando  ainda  que  o  local  em questão  está  situado  no 
centro da cidade, e, por se tratar de um pequeno trecho, a reivindicação torna-se 
perfeitamente possível de ser realizada.

Ademais,  com  a  pavimentação  serão  solucionados  diversos 
problemas,  como  a  erosão,  poeira  e  vegetação,  aumentando  o  conforto  e  a 
segurança dos moradores e usuários da mencionada via.

Sendo  assim,  sugere-se  a  implantação  da  pavimentação 
asfáltica no trecho indicado, a fim de atender as reivindicações dos moradores do 
ponto indicado .

SALA DAS SESSÕES, em 9 de fevereiro de 2012.

RENATO REIMANN



INDICAÇÃO N° 026/2012

Realização de obras visando melhoria na 
iluminação  pública  da  área  urbana  do 
Distrito de Vila Nova.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal a realização de obras visando melhoria 
na iluminação pública em diversos pontos da área urbana do Distrito de Vila Nova.

O sistema de iluminação pública existente no perímetro urbano do 
Distrito de Vila Nova, tem gerado insatisfação de muitos moradores, em razão da 
ineficiência da iluminação ou até mesmo pela falta dela em alguns pontos das ruas 
do referido distrito.

Ressalta-se,  ainda,  que a maioria  das famílias residentes  naquela 
região possuem estudantes que transitam pelas ruas no período noturno, razão pela 
qual sugere-se a realização de obras visando a melhoria da iluminação pública, com 
a instalação de lâmpadas/postes maiores e mais eficientes, bem como, a colocação 
de postes/iluminação onde necessário.

Com a implantação de uma iluminação eficiente, o local ficará muito 
mais seguro, inibindo, por conseguinte, as práticas criminosas.

Ademais, o Distrito, por sua representatividade econômico-financeira 
para o Município de Toledo, é merecedor de uma infraestrutura digna e que ofereça o 
mínimo de conforto e segurança para os seus moradores.

Assim, com a implantação das estruturas necessárias à melhoria da 
iluminação pública, seria garantida a segurança dos usuários destas vias, atendendo 
assim a uma antiga reivindicação dos moradores de do Distrito de Vila Nova. 

SALA DAS SESSÕES, em 9 de fevereiro de 2012.

RENATO REIMANN



INDICAÇÃO N° 027/2012

Instalação de bebedouros junto à Academia 
existente no Parque dos Pioneiros. 

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal  a instalação de bebedouros junto à 
Academia existente no Parque dos Pioneiros. 

Em  atenção  ao  pedido  de  alguns  frequentadores  do  referido 
espaço,  pede-se a instalação de alguns bebedouros com água potável  e  gelada 
naquelas  imediações,  já   que  o  local  é  utilizado  justamente  para  a  prática  de 
exercícios  físicos,  fazendo-se  necessária  a  existência  de  pontos  com água  para 
consumo dos usuários da academia.

Ademais,  percebe-se  que  muitas  pessoas  utilizam-se  daquele 
parque para caminhadas e passeios, até mesmo com crianças e idosos, que também 
poderiam ser beneficiados com a disponibilização de água para consumo.

Diante  das razões  apresentadas,  pede-se  que sejam instalados 
alguns bebedouros,  em locais  estratégicos,  a  fim de assegurar  a  hidratação e a 
saúde dos usuários da academia, bem como, dos demais frequentadores do parque 
do povo.  

SALA DAS SESSÕES, em 9 de fevereiro de 2012.

RENATO REIMANN



INDICAÇÃO Nº 028/2012

Implantação de radar eletrônico na Avenida  
1º de Maio, entre à Farmácia Saúde e Posto 
de Combustível Sahara. 

SENHOR PRESIDENTE:

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais:

INDICA ao Prefeito Municipal a realização de estudos para a 
instalação de radar eletrônico na Avenida 1º de Maio, entre da Farmácia Saúde e 
Posto de Combustível Sahara.

Ninguém  tem  dúvidas  que  para  um  Município  do  porte  de 
Toledo o número de acidentes no trânsito, ultrapassa a compreensão. A colocação de 
radares eletrônicos, com o objetivo de controlar a velocidade dos veículos, foi um 
inibidor para os motoristas, principalmente por causa das pesadas multas aplicadas 
aos infratores.

Assim como uma vez havia resistência quanto ao uso do cinto 
de  segurança,  mesmo  sabendo  dos  benefícios  que  trazia,  haverá  resistência  à 
colocação de radares, mas temos a certeza de que o número de acidentes, causados 
por  excesso  de  velocidade,  será  drasticamente  reduzido,  e  neste  local  citado  é 
necessária a adoção com urgência alguma providência.

SALA DAS SESSÕES, em 9 fevereiro de 2012.

                                                                                                 EXPEDITO FERREIRA 



SEMANA DE 

13 à 20

            FEVEREIRO



INDICAÇÃO Nº 029/2012

Implantação de “semáforo inteligente” na esquina da 
Rua Guaíra com a Avenida Maripá.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Chefe do Poder Executivo a realização de estudos de 
viabilidade para a implantação de um “semáforo inteligente” na esquina da Rua Guaíra com 
a Avenida Maripá.

Nas proximidades da Rua Guaíra  e da Avenida Maripá existem duas 
escolas de grande porte, Escola Municipal Amélio Dal Bosco e Colégio Estadual Dr.  João 
Cândido Ferreira, sendo que nos horários de entrada e/ou saída dos estabelecimentos de 
ensino mencionados, o fluxo de alunos que se deslocam é intenso, tornando difícil a 
travessia em qualquer sentido.

E, por mais que exista dois redutores de velocidades na Avenida Maripá 
esquina com a Rua Guaíra, temos observado que em horários de pico,  muitos condutores 
de veículos e principalmente de motos, tem demandado altas velocidades neste trecho, 
gerando desconforto e insegurança às famílias destes estudantes. Portanto, esta 
reivindicação feita pela comunidade, em especial dos bairros adjacentes (Jardim Pancera, 
Filadélfia, dentre outros), observamos que há necessidade e com certa urgência da atenção 
por parte da Administração Pública Municipal para que não venha ocorrer situações 
desagradáveis à nossa gente.

Ressalta-se que este Vereador juntamente com o Líder de Governo,  já 
apresentaram esta reivindicação (Indicação nº  35, de fevereiro de 2011), que tinha no seu 
teor preocupação semelhante no que se refere a prevenção de acidentes.

SALA DAS SESSÕES, em 16 fevereiro de 2012

LEOCLIDES BISOGNIN



INDICAÇÃO Nº 030/2012

Indica o nome de Cerilo Valetin Bonatto para 
nominar um logradouro ou próprio público municipal.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito do Município de Toledo o  nome de Cerilo Valetin 
Bonatto para nominar um logradouro ou próprio público municipal.

O pioneiro Cerilo Valetin Bonatto nasceu em 20 de janeiro de 1925, natural 
de Nova Prata – RS, filho de imigrantes italianos, casou-se com Jentil Gasparina Parizzoto 
Bonatto em 19 de outubro de 1946 e tiveram quatro filhos, sendo eles: Jadir Bonatto (in 
memorian), Idilio Bonatto, Cedy Bonatto e Salete Bonatto. Veio residir em Toledo em 19 de 
junho de 1951 e faleceu em 20 de julho de 2002.

Residiu grande parte da vida em Cerro da Lola, onde ajudou a construir a 
Igreja daquele Distrito. Foi fundador do Esporte Clube Internacional de Cerro da Lola. Em 
Toledo, residiu nas proximidades da Rua São João esquina com Avenida Maripá. Foi um 
excelente carpinteiro como também inspetor de polícia na gestão do Delegado Argeo 
Saraiva. Cerilo foi apaixonado por esta terra onde dedicou grande parte de sua vida à 
comunidade.  

Por fim, Cerilo Valetin Bonatto, com seu caráter e determinação, deixou 
exemplo como pai, esposo, avô, amigo e cidadão toledano, tendo, também, contribuído 
muito com este pujante Município. Portanto, sugerimos o seu nome para nominar um 
logradouro ou próprio público municipal.

SALA DAS SESSÕES, em 16 de fevereiro de 2012

LEOCLIDES BISOGNIN



INDICAÇÃO N° 031/2012

Instalação de condicionadores de ar nos 
Restaurantes Populares de nosso Município.

SENHOR PRESIDENTE:

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais:

INDICA ao Chefe do Poder Executivo a instalação de condicionadores de ar 
nos Restaurantes Populares de nosso Município.

O Município de Toledo atualmente está contemplado com cinco belíssimos 
restaurantes populares, programa este oriundo do Governo Federal através do Ministério do 
Desenvolvimento Social e Combate à Fome –  MDS em parceria com  o  Poder Público 
Municipal.

Considerando a grandeza do programa, onde o Restaurante Prato Cheio do 
Jardim do Coopagro serve em média 400 refeições/dia, 8.800/mês e 96.800/ano; no bairro Boa 
Esperança o restaurante serve em média 300 refeições/dia, 6.600/mês e 72.600/ano; já no 
Jardim Europa destina-se para  a  população em média 280 refeições/dia, 6.160/mês e 
67.760/ano; no restaurante Prato Cheio do São Francisco é servido 350 refeições/dia, 
7.700/mês e 84.700/ano; por fim e no quinto Restaurante Prato Cheio da Vila Paulista é 
servido para a população uma média de 450 refeições/dia. 

Sendo assim, sabedores de que muitas pessoas diariamente frequentam 
estes ambientes e usufruem alimentos com  valor acessível e qualidade estabelecida por 
nutricionistas, e diante da situação climática com altíssimos graus de temperatura em que 
vivemos nos últimos anos e, ainda, por reivindicação da população, sugere-se à Administração 
Pública Municipal que realize estudos de viabilidade para  instalação de aparelhos de ar 
condicionado nos respectivos restaurantes populares, de modo a proporcionar maior conforto 
as pessoas que frequentam esses locais.

SALA DAS SESSÕES, em 16 de fevereiro de 2012

LEOCLIDES BISOGNIN



INDICAÇÃO Nº 032/2012

Realização de reforma da Escola Rural 
Municipal São José de Vista Alegre, na 
comunidade de Vista Alegre.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Executivo municipal a realização de estudos visando 
à reforma da Escola Rural Municipal São José de Vista Alegre, na comunidade 
de Vista Alegre. 

A escola  citada  encontra-se  desativada  há  vários  anos  e  a 
comunidade de Vista Alegre sugere parceria para a reforma do local visando 
sua utilização pela Associação de Moradores.  

SALA DAS SESSÕES, em 16 de fevereiro de 2012 

EUDES DALLAGNOL



INDICAÇÃO Nº 033/2012

Criação de programa para facilitar, simplificar e 
incentivar  a  implantação  de  unidades  de 
industrialização  de  produtos  agrícolas,  pelos 
próprios produtores rurais.

 

SENHOR PRESIDENTE, 

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal a criação de programa para facilitar, 
simplificar  e  incentivar  a  implantação  de  unidades  de  industrialização  de 
produtos agrícolas produzidos na atividade rural do Município de Toledo.

A atividade rural é responsável por grande parte do crescimento 
do  Município  de  Toledo,  não  só  pela  diversidade  e  pela  quantidade,  mas 
principalmente pela qualidade dos diversos produtos oferecidos pelo agricultor 
toledano.

Entretanto, apesar da expressiva contribuição para a geração de 
riquezas no Município,  percebe-se que a atividade rural  nem sempre agrega 
valor  aos  produtos,  pois  na  maioria  das  vezes  entrega  a  produção
in  natura para  que  seja  industrializada  em  outras  cidades,  Estados  ou  até 
mesmo fora do País.

Diante disso, pretende-se criar meios que possibilitem o homem 
do campo a agregar mais valor ao produto primário por ele produzido, para que 
haja um incremento no valor de sua produção, além de criar mais oportunidades 
de trabalho no setor rural dando cada vez mais condições para que o agricultor 
se fixe no campo.

Nesse sentido, levando em conta a capacidade empreendedora 
dos agricultores, não resta dúvida de que os próprios produtores tem condições 
de  industrializar  sua  produção,  razão  pela  qual  em  muitos  casos  seria 
dispensável  a  utilização  de  empresas  privadas  para  o  processo  de 
industrialização.



Sugere-se,  portanto,  que  no  interior  do  Município  sejam 
implantadas cooperativas de industrialização, ou parcerias entre o poder público 
e  propriedades  particulares,  cessão  de  uso  de  espaços,  máquinas  e 
equipamentos  além  do  suporte  técnico,  treinamento,  auxílio  técnico  nas 
questões burocráticas como licenças, alvarás e demais exigências  legais a fim 
de  facilitar  e  simplificar  o  funcionamento  de  pequenas  unidades  de 
industrialização.

Por fim, considerando a infraestrutura rural, a vocação agrícola, a 
competência do homem do campo e a importância do setor rural, conclui-se que 
o interior do município pode contribuir ainda mais com o progresso de Toledo, 
bastando apenas uma política de incentivo para a industrialização da produção, 
cujo  programa  deve  incentivar  não  só  as  empresas  privadas  (conforme 
Indicações 145/2011 e 292/2011), mas principalmente dar condições para que 
os próprios produtores o façam.

SALA DAS SESSÕES, em 16 de fevereiro de 2012.

RENATO REIMANN



INDICAÇÃO Nº 034/2012

Colocação de cobertura no ponto de ônibus do 
transporte  coletivo  urbano,  situado  na  Rua
João  Orestes  Ruaro,  no  Loteamento  Jardim
das Orquídeas. 

 

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal a colocação de cobertura, no ponto de 
ônibus do transporte  coletivo  urbano,  localizado na  Rua João Orestes  Ruaro,  no 
Jardim das Orquídeas, em frente às casas populares.

A maioria das pessoas que se utilizam do transporte coletivo neste 
trajeto é formado por trabalhadores, estudantes e idosos, sendo que os pontos de 
parada  existentes  no  local  não  oferecem  comodidade  aos  usuários.  Portanto,  é 
indispensável a implantação deste abrigo, para que os usuários não sofram com o 
desconforto das intempéries. 

Assim,  com  um  pequeno  investimento  por  parte  do  Executivo 
municipal, será possível beneficiar inúmeras pessoas que se utilizam daquele ponto 
de embarque, justificando-se assim a instalação do ponto de ônibus ora solicitado.

SALA DAS SESSÕES, em 16 de fevereiro de 2012

EXPEDITO FERREIRA



INDICAÇÃO Nº 035/2012

Colocação de superposte na Avenida Maripá, 
esquina com a Rua Crissiumal. 

SENHOR PRESIDENTE,

Os Vereadores que esta subscrevem, nos termos regimentais,

INDICAM ao Prefeito  Municipal  a  colocação de um superposte na 
Avenida  Maripá,  esquina  com  a  Rua  Crissiumal,  nas  proximidades  do  Posto 
Blindagem, do Moinho Toledense e da Academia Iron Health. 

Neste local o tráfego de pessoas é intenso à noite principalmente por 
frequentadores da academia e supermercados na região. Esse fato tem despertado 
ação  de  meliantes  que  já  realizaram  vários  assaltos  e  tornou-se,  então,  uma 
preocupação constante.

A  colocação  deste  superposte  amenizaria  a  ação  de  marginais, 
promoveria  mais  segurança  à  população,  além,  é  claro,  de  deixar  a  rua 
esteticamente mais clara valorizando o comércio dessa localidade. 

SALA DAS SESSÕES, em 16 de fevereiro 2012

ROGÉRIO MASSING         EUDES DALLAGNOL        ADELAR HOLSBACH



INDICAÇÃO N° 036/2012

Limpeza  das  calçadas,  gramados  e  vias 
públicas, nos domingos e feriados, no Parque 
Ecológico Diva Paim Barth.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Chefe do Poder Executivo a realização de serviços de 
limpeza das calçadas, gramados e vias públicas, nos domingos e feriados, no Parque 
Ecológico Diva Paim Barth, principalmente em torno do lago.

O Parque Ecológico Diva Paim Barth é o cartão postal da cidade de 
Toledo e reúne milhares de frequentadores nos finais de semana e feriados.

Consequência de tamanha frequência e, infelizmente, pela falta de 
consciência ambiental, são jogados papéis, copos, garrafas plásticas, litros e outros 
lixos, sendo que expostos ao tempo e ao vento, uma parte destes acaba indo ao 
fundo das águas do lago.

Por isso, é imprescindível que a Municipalidade organize serviço de 
recolhimento  e  limpeza  do  local  também  aos  domingos  e  feriados,  exatamente 
porque quanto mais limpo o Parque Ecológico Diva Paim Barth estiver, haverá mais 
preservação e mais colaboração também de todos os munícipes que passam pelo 
local. 

SALA DAS SESSÕES, em 16 de fevereiro de 2012

ADELAR HOLSBACH



INDICAÇÃO Nº 037/2012

Reformulação da calçada no Centro Cívico 
Presidente Tancredo Neves. 

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal  a reformulação da calçada e da 
arborização do Centro Cívico Presidente Tancredo Neves .

Por ser um local onde está estabelecida a Prefeitura, a Câmara 
Municipal, o Fórum e a Promotoria Pública, o fluxo de pessoas diariamente é muito 
grande,  e  a  calçada  existente  no  local  indicado,  por  ser  antiga,  está  bastante 
deteriorada,  inclusive  danificada  pelas  raízes  das  árvores.  A segurança  para  o 
trânsito dos pedestres está comprometida neste passeio, inclusive com reclamações 
de várias pessoas que se machucaram quando por ali passaram. 

A  reformulação  que  ora  indicamos  refere-se  à  Rua  Haroldo 
Hamilton.

SALA DAS SESSÕES, em 16 de fevereiro de 2012

ADELAR HOLSBACH



INDICAÇÃO Nº 038/2012

Isenção  do  Imposto  Predial  e  Territorial  Urbano 
(IPTU)  às  famílias  atingidas  pelo  alagamento  de 
outubro de 2011.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal a realização de estudos de viabilidade para a 
isenção do Imposto Predial e Territorial Urbano (IPTU), às famílias atingidas pelo alagamento 
ocorrido em outubro de 2011.

Entendemos que os investimentos para combater e prevenir as enchentes 
e  alagamentos  são  importantes  e  necessários.  Entretanto,  acreditamos  que  também 
devemos propor ações para recompor os prejuízos que são causados aos cidadãos.

Sabemos que, muitas vezes, o prejuízo financeiro que as famílias têm em 
suas residências em função das enchentes é muito superior ao próprio valor que ela paga de 
IPTU. 

Isentar a cobrança do IPTU 2012 do proprietário do imóvel que foi invadido 
pelas  águas  da  chuva  no  ano  de  2011,  é  uma  forma  de  promover  a  cidadania, 
proporcionando  melhoria  na  qualidade  de  vida  e  colaborando  para  que  essas  famílias 
possam equilibrar o seu orçamento familiar, diminuindo o impacto causado em suas casas, 
para que assim possam se recompor dos prejuízos causados pelas enchentes, garantindo o 
direito de ser amparado pelo município a qual ela reside e paga seus tributos.

Esperamos a compreensão do prefeito e que tal iniciativa venha ser uma 
realidade na vida dessas famílias. 

SALA DAS SESSÕES, em 16 de fevereiro de 2012

ADRIANO REMONTI



INDICAÇÃO Nº 039/2012

Implantação  do  Dia  24  horas  de  Esportes  no 
Município de Toledo (virada esportiva)

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal que designe à Secretaria competente desta 
Municipalidade a realização de estudos para a Implantação do Dia 24 horas de Esportes no 
Município de Toledo.(virada esportiva)

A sugestão  é  para  que  estes  jogos  sejam realizados  anualmente,  com 
regras  próprias  e  específicas,  envolvendo  o  maior  número  possível  de  modalidades, 
abrangendo toda a estrutura esportiva da cidade e interior e que possa envolver também 
órgãos  de  saúde  deste  Município  na  instrução  de  hábitos  saudáveis  com  caráter 
educacional.

A ideia é levar uma programação variada a todas as regiões da cidade, 
possibilitando que a população aproprie-se dos espaços públicos, praticando muita atividade 
física durante o final de semana.

Sugerimos da mesma forma, que estes jogos sejam inclusos no Calendário 
Oficial  de  Eventos  do  Município,  justificando  que,  anualmente,  a  comunidade  esportiva, 
principalmente,  aquela que não participa do rendimento, cria a expectativa de participar de 
uma  competição  nesse  sentido,  já  que  os  Jogos  Abertos  de  Toledo  tem  sempre  uma 
indefinição quanto a sua realização.

O esporte é sem dúvida um dos grandes responsáveis pelo envolvimento 
social  de  nossas  famílias.  Um incentivo  ao desportistas  é  também uma forma de evitar 
praticas errôneas como dentre outras, o crime e o uso de drogas. 

SALA DAS SESSÕES, em 16 de fevereiro de 2011

ADRIANO REMONTI



INDICAÇÃO Nº 040/2012

Instalação  de  bicicletário  na  Praça  do 
Expedicionário, no Jardim Gisela.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito  Municipal  a  instalação de bicicletário  na 
Praça do Expedicionário, no Jardim Gisela.

Os moradores do Jardim Gisela, felizes com a experiência do 
bicicletário na cidade, vem requerer seja implantada também uma base deste 
no  bairro,  pois  a  praticidade de  locomoção,  bem como,  a  não dependência 
exclusiva de horários  do transporte  coletivo é  de grande benefício,  além da 
atividade física e lazer que proporcionam a população. 

O bicicletário já está mais do que aprovado pela população que 
anseia por mais bases.

SALA DAS SESSÕES, em 16 de fevereiro de 2012.

JOÃO MARTINS



INDICAÇÃO Nº 041/2012

Instalação  de  coberturas  para  os 
bicicletários .

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal a instalação de coberturas para 
os bicicletários.

Segundo  os  usuários  das  bicicletas  seria  de  grande 
importância uma cobertura para essas bicicletas, visando maior conservação e 
cuidado com as mesmas. 

Manter  os  bens  públicos  bem  cuidados  faz  parte  da 
preocupação da população .

SALA DAS SESSÕES, em 16 de fevereiro de 2012

JOÃO MARTINS



INDICAÇÃO Nº 042/2012

Colocação de “meio-fio” na ciclovia da Rua 
Carlos Sbaraini, no Jardim Panorama. 

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal a realização de estudos de viabilidade 
para colocação de “meio-fio” na ciclovia da Rua Carlos Sbaraini, no Jardim Panorama. 

Atualmente faz-se necessária a implantação de  meio-fio na referida 
ciclovia nos moldes do que foi feito em outros locais da cidade, ante as reivindicações 
feitas pelos moradores e transeuntes daquele trecho, pois da maneira que se encontra, 
apenas  com  as  pinturas,  não  impedem  que  os  motoristas  e  motociclistas  façam 
contornos a qualquer altura da rua, fazendo ultrapassagens perigosas colocando os 
pedestres e ciclistas em risco, em especial as crianças.

É  de  fundamental  importância  que  a  Administração  municipal 
providencie tal adaptação da ciclovia, proporcionando comodidade e maior segurança 
aos  cidadãos,  já  que  o  trânsito  de  ciclistas  até  aquele  local  vem  aumentando 
significativamente  devido  ao  aumento  da  população  nos  bairros  naquelas 
proximidades.

SALA DAS SESSÕES, em 16 de fevereiro de 2012 

JOÃO MARTINS



INDICAÇÃO Nº 043/2012

Instalação de bebedouros e ar  condicionados 
nos  prédios  da  administração  pública  dos 
cemitérios municipais.

SENHOR PRESIDENTE:

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais:

INDICA ao  Prefeito  Municipal  a  instalação  de  bebedouros  e  de  ar 
condicionados nos prédios da administração pública dos cemitérios municipais.

A instalação  de  bebedouros  nos  cemitérios  é  uma  revindicação  de 
todos os usuários do local, tanto para uso dos familiares enlutados quanto de seus 
funcionários.  A água para a hidratação do organismo é indispensável, e devemos levar 
em conta o calor excessivo que tem feito em nossa cidade.

Quanto ao ar condicionado, este deve ser instalado nos prédios da 
administração  pública  de  cada  cemitério,  contribuindo  para  que  os  funcionários 
possam  ter  um  ambiente  melhor  de  trabalho,  proporcionando-lhes  assim  maior 
comodidade.

SALA DAS SESSÕES, em 16 de fevereiro 2012

ADEMAR DORFSCHMIDT



INDICAÇÃO Nº 044/2012

Instalação  de  dois  superpostes  em  frente  ao 
Abatedouro Municipal, no Distrito de Vila Nova.

SENHOR PRESIDENTE:

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais:

INDICA ao Prefeito Municipal a instalação de dois superpostes de 
iluminação em frente ao Abatedouro Municipal, localizado no Distrito de Vila Nova. 

Tal solicitação se faz necessária pelo fato do abatedouro já estar 
em  fase  de  acabamento,  e  com  o  início  das  operações  é  imprescindível  que  a 
iluminação esteja de acordo para o bom andamento das atividades e, também, para 
oferecer  a  segurança  necessária  às  pessoas  que  irão  trabalhar  no  local,  e  até 
preservação das instalações.

Por ser um empreendimento localizado às margens da Rodovia é 
importante que seja visualizado à distância pelas pessoas que trafegam pela mesma, 
reiterando, assim, as Indicações de nºs  403/2010 e 265/2011. 

SALA DAS SESSÕES, em 16 de fevereiro de 2012

RENATO REIMANN



INDICAÇÃO Nº 045/2012

Instalação de grade de proteção nos fundos do 
Ginásio de Esportes Alcides Pan.

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal a instalação de uma grade de proteção, nos 
fundos do Ginásio de Esportes Alcides Pan, pelas razões que seguem:

Após a entrega das novas instalações do Ginásio Alcides Pan, constatou-se 
movimentação  e  a  permanência  de  muitas  pessoas  aos  fundos  do  ginásio,  o  que  vem 
gerando preocupação com a segurança dos moradores e usuários das vias próximas, bem 
como, a segurança do próprio prédio público.

Diante disso,  sugere-se a  implantação de uma grade,  a fim de evitar  o 
acesso e a permanência de moradores de rua, impedido que o local seja utilizado para o 
consumo de drogas e bebidas e inibindo a ação de vândalos e demais práticas criminosas.

Por outro lado, como é de conhecimento público, o Ginásio de Esportes 
Alcides  Pan  será  palco  de  várias  competições  importantes  durante  o  Campeonato 
Paranaense Chave Ouro, edição 2012, sendo que nestas ocasiões é de extrema importância 
que  existam  instalações  adequadas  e  seguras  para  garantir  a  integridade  de  todos  os 
integrantes das equipes envolvidas.

Assim, com a instalação das grades poder-se-ia utilizar o espaço fechado 
para embarque e desembarque das equipes e torcidas, para assegurar a tranquilidade dos 
eventos esportivos.

Pelas  razões  expostas,  pede-se  que  sejam  adotadas  as  medidas 
necessárias para a implantação da grade de proteção no local indicado.

SALA DAS SESSÕES, em 16 de fevereiro de 2012.

RENATO REIMANN
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INDICAÇÃO Nº 034/2011

Construção  de  uma  nova  sede  social  para  a 
Associação  de  Moradores  dos  Conjuntos 
Residenciais Belo Horizonte I e II.

SENHOR PRESIDENTE,

Os Vereadores que esta subscrevem, nos termos regimentais,

INDICAM ao Prefeito  Municipal  e  à secretaria  competente  para 
que seja construída uma nova sede para a Associação de Moradores dos Conjuntos 
Residenciais Belo Horizonte I e II.

Esta solicitação se justifica pela  atual condição da estrutura. A 
mesma existe há mais de 50 anos, oriunda de uma escola rural e já não condiz com 
as  necessidades  daquelas  comunidades.  Importante  ressaltar  que,  existe  terreno 
amplo e disponível para que possa ser executado este benefício.

Por  outro  lado,  proporcionará  um  melhor  ambiente  para 
desenvolver as ações de políticas públicas, de ordenamento comunitário e inclusão 
social,  para  todos  que  residem nessa  região.  Pelo  exposto  é  que  solicitamos  a 
aprovação desta indicação, bem como a sua execução.

SALA DAS SESSÕES, em 16 de  fevereiro 2012

 EUDES DALLAGNOL      ROGÉRIO MASSING 



INDICAÇÃO Nº 034/2012

Implantação  de  ponto  de  ônibus,  com 
cobertura,  de  transporte  coletivo  urbano,  no 
Bairro Alto Panorama II. 

SENHOR PRESIDENTE,

O Vereador que esta subscreve, nos termos regimentais,

INDICA ao Prefeito Municipal a implantação de ponto de ônibus, 
com cobertura, de transporte coletivo urbano, no Bairro Alto Panorama II, em 
frente às casas populares.

Muitas pessoas embarcam e desembarcam dos ônibus em dias 
de chuva, dentre elas muitas crianças que vão para escola e trabalhadores 
que saem durante a madrugada, para que não sofram com o desconforto das 
intempéries.

Assim, com um pequeno investimento por parte do Executivo 
municipal, será possível beneficiar inúmeras pessoas que se utilizam daquele 
ponto  de  embarque  e  desembarque,  justificando-se  assim a  instalação  do 
ponto de ônibus ora solicitado.

SALA DAS SESSÕES, em 16 de fevereiro de 2012

EXPEDITO FERREIRA



CHAVE DE VERIFICACAO DE INTEGRIDADE: 8109205AECC57253FA8EB2AD5F520321 CODIGO DO DOCUMENTO: 000011
VERIFIQUE A AUTENTICIDADE EM https://toledo.votacaoeletronica.inf.br/autenticidadepdf

IND 010/2012
AUTORIA: Ver. Renato Reimann


